



江南小だより

八戸市立江南小学校 学校だより
平成29年 8月 30日 発行
通算 第 4 7 2 号

教育目標 強い子になろう



旬の時 ～ 伸びる時を逃さずに伸ばす

校長 花生 典幸

8月22日（火）の朝、作品や宿題を詰めたバッグを抱えた子どもたちが、次々と登校してきました。子どもたちの元気いっぱいの声が玄関に響き渡り、学校に活気が戻ってきました。

夏休み中、子どもたちに大きな事故・けが等がなく、全員無事に二学期の始業式を迎えることができたこと、たいへんありがたく思っています。保護者・地域のみなさまのご指導やご支援によるものと、心より感謝申し上げます。

さて、新学期のスタートにあたり、始業式に、子どもたちに「へちま」についてのお話をしました。

昔、わたしが3年生を受け持った際、子どもたち全員一人ずつ自分のへちまを畑に植えて育ててもらいました。7月までは、どのへちまも同じような背丈だったのに、夏休みが終わって学校に来てみると、へちまの生長に大きな違いが出ていて、みんなびっくりしたというのが話の枕です。

「ぼくのはどうしてダメなのかなあ」と伸びなかった子が、がっかりしながら言うと、大きく伸びていた子は、「ぼくは、雨の降らない晴れた日には、朝と夕方、学校に来て水をたっぷりやったんだ、だから伸びたんじゃないかな」とつぶやいたのです。

7月の終業式までは、クラス全員が同じように世話をして、等しく伸びていたのに、夏休みに入ったら、世話をする人・しない人が出て、その結果、生長に大きな違いが生まれました。毎日、ちょっとした世話をすることが、すごい違いにつながるんだと、その時、子どもたちはみんな思ったのでした。

さて、大事なのはここからです。

それから、二学期が始まって、また伸びなかった子どもたちもいっしょうけんめいへちまに水をやったのですが、残念ながらもうへちまは伸びることができませんでした。伸びる時期が過ぎてしまっていたのです。大きく伸びる時期を逃してしまうと、後からいくらがんばっても手遅れになる……子どもたちはそのことも学びました。

これにつなげて、子どもたちに、「旬（しゅん）」についてのお話をしました。

「果物や野菜が大きく成長して栄養をいっぱい蓄えた時のことを「旬」といいます。旬を逃してしまうと、後から挽回しようと思っても、うまくいかない農家の人たちはいます。これは、実は、子どものみなさんにも十分に当てはまることなのです。みなさんにも、頭が賢くなる時期、心が立派に育つ時期、体が大きく育つ時期、つまり「旬（しゅん）」の時期があるのです。みなさんの「旬」は、いつだと思えますか？それは学校においては、これから始まる「二学期」の4ヶ月間がそれにあたります。一年の「旬」、二学期の一日一日を大切に、後で「ああ、もうちょっとがんばっておけばよかった」と後悔しないように、勉強したり、生活したり努力してください」

どうぞご家庭でも、子どもたちを大いに励ましていただければと思います。

9月の行事予定

- | | |
|--|--|
| 1日(金) 安全点検日 夏休み作品展(1階図工室にて)最終日 | 15日(金) 給食有り4時間授業(236年生) 5時間授業(145年生) ※三八管内道徳教育研究協議会 6年生こころの劇場鑑賞 |
| 2日(土) 市発明くふう展(はっち)~3日(日) | 17日(日) 北村杯バスケットボール大会(城北小) |
| 4日(月) 水泳記録会 | 18日(月) 敬老の日 |
| 5日(火) 全校朝会, クラブ活動, 水泳記録会予備日 | 19日(火) 全校朝会, クラブ活動 |
| 6日(水) 根城地区あいさつ運動, ALT来校 | 20日(水) 根城地区あいさつ運動, 漢字テスト, 地域学校連携協議会 |
| 7日(木) 読み聞かせ, PTA代表会議 1年ふれあい学習(獣医との学習) | 22日(金) 避難訓練②(火災対応) |
| 8日(金) 5・6年生市内陸上競技会(東運動公園) 1~3年生乗馬体験 4年生環境学習会 | 23日(土) 秋分の日 |
| 10日(日) 根城地区運動会(根城小) | 24日(日) 参観日・江南バザー |
| 11日(月) いのちを大切にすること | 25日(月) 振替休業日 |
| 12日(火) 全校朝会, 委員会活動, 市内陸上競技会予備日 | 26日(火) 全校朝会, 委員会活動 |
| 13日(水) 根城地区あいさつ運動 計算テスト, ALT来校 | 27日(水) 根城地区あいさつ運動, ALT |
| 14日(木) 江南クリーン作戦 | 28日(木) 集金日, 3・4年生出前お話し |
| | 29日(金) ワックスがけ |

夏休み作品展 ~9月1日(金)

来年の作品づくりの参考にもなりますよ。



夏休みの力作が展示されています。今年のお休みは、涼しかったので、めじろみれ、たかくもかもしれませぬ。組

おしらせ

◆参観日・江南バザー 9月24日(日)

2時間目参観授業 9:25~10:10
バザー会場へ移動 10:25
江南バザー 10:30~13:30
帰りの会 13:30~13:45
後片付け 14:00~15:00
(5・6年生児童 片付け手伝い)

詳しい授業計画や日程は、後日お知らせ致します。

根城地区あいさつ運動

9月6日・13日・20日・27日 ※毎週水曜日

時間 7:20~7:40
場所 スタゴトンネル出入り口付近
参加者 江南小学校生活委員会

これには、根城中・根城小・江南小で同一日に取り組んでいます。地域の方々のご参加があれば、子どもたちも励みになります。朝の活動に参加できなくても、地域で子どもたちを見かけましたら、あいさつを交わしていただくと、運動が盛り上がります。よろしくお祈りします。

ありがとう ございます

今年は、例年になく雨続きの涼しい夏休みとなってしまいましたが、保護者・地域の皆様のご支援のおかげで、事故なくプールの運営をすることができました。本当にありがとうございました。